

EL NOTICIERO PALMA

UNA peseta al mes.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Velasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 1

AÑO III.

Palma Jueves 27 de Abril de 1893

NÚM. 718.

Alcance de Madrid

Bolsa: Cierre de hoy 24 Abril.
 4 p interior, 71'60.
 Id. fin de mes, 71'70.
 Exterior, 76'70.
 Amortizable, 79'30.
 Cubas 86, 107'80.
 Bino Español, 371'00.
 Tabacos, 151'59.
Cambios.—París, 15'25.
 Londres, 29'00.
Bolsa de París.—4 p ext. esp., 66'50
 Londres, 66'75.

Sesion del Congreso: Empezó á las 3; preside Armijo. Procedese á la lectura de varios dictámenes de las comisiones de actas é incompatibilidades. Apruébanse las actas de los Sres. Mareuco y Quijano. Pónese á discusion el voto particular de los Sres. Azcárate y Labra al dictamen de la comision sobre las actas de Sevilla; impugna el voto el Sr. Comyn, de la comision, defiéndolo Azcárate que dice se han cometido diversas infracciones y que no se dió posesion á los interventores republicanos. Contesta el Sr. Comyn. Defiende la proclamacion el Sr. Llaño y es desechado el voto particular, proclamándose diputados los Sres. Rodriguez, Laborboya, Llaño, Castillo é Ibarra. Comiéuzase á discutir el acta de Puigcerdá y se da lectura al voto particular de los Sres. Azcárate, Labra y Garijo: impugna el voto el Sr. Comyn.

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos: concediendo la banda de Maria Luisa á la esposa del presidente del Consejo de Ministros de Portugal: id. la cruz de Isabel IIa Católica al ilustre pintor francés León Bonat: id. honores de Jefe superior de Administracion al notario del Puente del Arzobispo. Tambien se ha nombrado un canónigo de Calahorra.

En Haoull continúa la huelga y el estado de ánimos creado por la misma; témense complicaciones.

En Rute (Córdoba) estalló ayer un violento incendio en la tienda de ultramarinos de D. Francisco de Quevedo, situada en las casas números 5 y 7 de la calle del Pilar. Quince personas hallábase heridas á consecuencia del siniestro que fué casual.

Las pérdidas materiales créese que ascenderán á 5000 pesetas.

Sesion del Senado: Esta tarde se ha leído en la alta Cámara el suplicatorio del juez del distrito de la Universidad para procesar al Sr. Bosch.

El ex-alcalde de Madrid á usado de la palabra diciendo que quiere que conste en el acta que cualquiera que sea el dictamen de la comision y el voto de los senadores él dilucidará ante los tribunales todos los hechos que son objeto del suplicatorio, anunciando si fuese preciso á la investidura de senador.

Se han leído las enmiendas de los señores Merelo y Dominguez á la contestacion del mensajé y el voto particular formulado por el Conde de Tejada de Valdosera.

Este se limita á sustituir el párrafo 15 de la contestacion al Mensaje por otro en que se hace extensivo á otros gobiernos anteriores el deseo de hacer economías y que la nivelacion de los presupuestos no ha de ser tan sistemática que desatienda las necesidades de la patria en lo que respecta á Administracion de Justicia, necesidades navales, organizacion de guerra y otros altos intereses del

Estado.

El Sr. Cadorniga ha pedido datos del número de kilómetros de carreteras y ferro carriles que están en explotacion desde 1850 con objeto de intervenir en el debate que supone se planteará en el Senado sobre el Decreto de organizacion territorial militar.

Los Sres. Duque de Tetuan y Ministro de la Gobernacion han rectificado en el incidente suspendido el viénes sobre la suspension de la Diputacion Provincial de Castellón.

La sesion termina con la aprobacion de dos dictámenes, de la comision de actas referentes á las sociedades económicas de Cuba y Puerto-Rico y de la provincia de Canarias.

Continúa la sesion del Congreso. Combate la eleccion de Puigcerdá el señor Carvajal que habla de falsedades, coneciones, atropellos y otros excesos cometidos en favor de D. Pedro Antonio Torres. Dice que se compraban los votos á peseta y hasta á 3 reales. Contestó el Sr. Comyn. Interviene el Sr. Azcárate pidiendo la gravedad del acta. Rectifica el Sr. Comyn, que á las 6 y media continúa hablando. Supónese que el voto será desechado.

Los diputados de la Coruña se han reunido para tratar nuevamente de la conducta que han de seguir en el Parlamento cuando se discuta el Decreto de Division Militar.

El Marqués de Cerralbo ha desmentido las noticias publicadas respecto á supuesto retraimiento de los carlistas. Según Cerralbo el retraimiento no tendría razon de ser, despues de haberle ofrecido el Sr. Segasta hacer justicia á los candidatos de Estella, Tudela y Morella y tambien ha dicho Cerralbo que tiene la seguridad de que se declarará incompatible al Sr. Guelvenzu y que se proclamará al Sr. Castillo Pifeiro ó se decretará la anulacion de las elecciones de Tudela.

El general Martinez Campos hállase decidido á hacer cuestion política la gravedad del acta de su hijo el Duque de la Seo de Urgel.

Se ha hablado mucho hoy en el Congreso de la cuestion del aplazamiento de las elecciones municipales en Madrid. El plan del gobierno según sus amigos es el de dar por cierta la falsificacion del Censo electoral en Madrid. Una vez conseguido esto el Gobierno propondrá á las Cortes el aplazamiento. En tal caso las elecciones municipales se celebrarían en Diciembre próximo, cuya fecha estaría ya aprobado el nuevo proyecto de ley municipal según el que los concejales no serían elegidos por sufragio universal directo.

La minoría de Union republicana se propone combatir por todos los medios este intento.

El ministro de la Gobernacion ha prometido esta tarde en los pasillos del Congreso á los Sres. Salmeron y Mareuco enterarse de si son ciertas las denuncias que dichos señores han hecho acerca de la junta municipal del censo en dicha capital. Según el Sr. Mareuco de 1.300 inclusiones solicitadas por electores que llevan 20 años de residencia en Cádiz solo 145 han sido concedidas. Además según el Sr. Mareuco se ha organizado allí una partida de la porra para amenazar á los electores republicanos.

El General Sanchez Bragna combatirá enérgicamente el proyecto de division del territorial militar del ministro de la Guerra.

El Sr. Bosch ha conferenciado esta

tarde larga y reservadamente en los pasillos del Senado con el Sr. Davila.

A la hora de cerrar este alcalde están reunidas en el Congreso las comisiones de actas é incompatibilidades y la ponencia de la junta central del Censo.

Esta tarde se ha visto en Audiencia pública el acta de Ecija. Lo impugnó el candidato vencido Sr. Marqués de Viana y la defendió el candidato electo don José María López.

Los comisionados de Toledo han visitado los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia para suplicar la no supresion de Audiencia.

AGENCIA ALMODOBAR.

ALREDEDOR DEL MUNDO

SUMARIO

Al fin la fotografia en colores.—Reproduccion directa de los irisados.—La impresion de los colores.—¿Que sucede con las golondrinas?—La nueva manía.—Animales de colores artificiales.

El gran problema de la fotografia en colores acaba de dar un paso definitivo y de pormenores muy curiosos.

Sabido es que hace más de un año, Lippmann consiguió hacer clichés en que aparecian reproducidos los colores de los objetos retratados; tal resultado, aunque muy importante, no resolvía más que la mitad del problema, pues quedaba todavía por encontrar la manera de sacar de sus clichés pruebas en que también aparecieran los colores. Esto es lo que se cree conseguido gracias á los trabajos de Guillon; con lo cual la fotografia de colores podrá ser considerada como un hecho real, efectivo y práctico.

La teoria en que Guillon ha fundado su descubrimiento es interesante en su mo grado.

Conocido es el fenómeno físico por el cual si en una placa de cristal se arañan líneas paralelas equidistantes muy ligeras y muy unidas, ciento por milímetro por ejemplo, la superficie antes incolora presentará los irisados más brillantes.

Guillon ha tenido la idea de ver si reproduciendo directamente las rayas que en el cristal causaban el irisado se reproducirían también los colores de éste. Los resultados han sido admirables. Una capa de gelatina ligeramente húmeda aplicada sobre el cristal presentó el mismo aspecto irisado que éste. Entonces Guillon trató de conseguir una matriz más dura que la gelatina y que permitiera hacer estampaciones. Depositó por precipitacion sobre el cristal una delgada capa de plata y sobre ésta otra bastante más gruesa de cobre, y obtuvo así un cliché de impresion en toda regla y que no sólo presentaba el mismo aspecto irisado que el cristal, sino que lo reproducía sobre las delgadísimas capas de gelatina puestas en contacto con el metal.

Otro experimento hecho por el investigador ha sido reproducir por el mismo sistema los orientes de un pedazo de nácar, sacando directamente de él un cliché de plata y cobre y estampando luego con el cliché sobre capas tenues de gelatina: tanto el cliché como las pruebas en gelatina reproducian los irisados del nácar.

Convencido de que lo hecho basta ya para dar por resuelto en principio el problema de la fotografia en colores, Guillon se ha apresurado á dar publicidad á la grata nueva, reservándose para otros días aplicar su sistema á los clichés

de color obtenidos por Lippmann.

Aun cuando en estos nuevos ensayos el éxito no coronó sus esfuerzos de una manera tan absoluta como con el cristal rayado y el trozo de nácar, el progreso realizado por Guillon es tan inmenso que los detalles que faltan por resolver carecerán ya de importancia y dentro de poco la fotografia de colores será un arte al alcance de todo el mundo.

¿Qué les sucede á las golondrinas?

En Madrid son tan raras todavía, que la presencia de alguna constituye una verdadera rareza. En todas partes sucede lo mismo. Localidades que el año pasado habían recibido el día 2 de Abril el completo de sus alojadas del verano, apenas han tenido á éstas fechas la visita de tres ó cuatro golondrinas, llegadas en la época de costumbre y cuyo número no ha aumentado despues.

Retraso tan notable extraña tanto más cuanto que contrasta con el adelanto anormal y con el calor prematuro de esta primavera, que debieran haber influido para adelantar y no para retrasar el viaje de la alegre ave.

La gente echa de menos algo en esta primavera, es la golondrina. Los naturalistas empiezan y preocuparse y dan mil vueltas al fenómeno sin acertar á explicárselo. Y el vulgo, en muchas partes, se muestra algun tanto alarmado y dice:—Cuando la golondrina no ha venido con la primavera que estamos disfrutando, es que su instinto la advierta la cercanía de alguna gran catástrofe en nuestras comarcas.

Pasada la manía de los claveles verdes, amenaza la de los canarios rojos, las palomas de reflejos metálicos y los peeces del color que se desee.

La primera resultaba inofensiva; la segunda costará grandes sufrimientos y en muchos casos la muerte á miles de infelices animalitos.

Si á la comida ordinaria de un canario se le mezcla poco á poco pimienta roja de Cayena hasta alcanzar una dosis fuerte, el desdichado pájaro se muere de una inflamacion de estómago. Pero si es lo bastante robusto para resistir á tan terrible régimen, sus plumas acabarán á la larga por dejar de ser amarillas para convertirse en escarlata.

Antes de que fuera divulgado este procedimiento de coloracion artificial, un canario rojo era en verdad una rara avis: hoy dia son la moda y casi amenazan con ser la vulgaridad en Inglaterra.

De los canarios se ha pasado á las gallinas blancas, pero con menos éxito; éstas se muestran más refractarias al sistema, y cuando más se las ponen rojas las puntas de las alas y algunas de las plumas del cuello.

Con otras aves se están haciendo ensayos.

En todas se ha observado que la Cayena y demás recursos artificiales no producen efecto alguno sobre las plumas viejas: hay que operar, por lo tanto, quando se acerca la época de la muda.

Con las palomas y los pichones el régimen es más benigno: basta sazonarles con manteca la comida para que su plumaje adquiera reflejos metálicos, generalmente de un pardo oscuro.

La alimentacion influye de una manera tan poderosa y tan directa sobre el color de gran número de animales, que hasta «la pintada mariposa», que, con falta notable de exactitud dicen los poetas, cambia de colores si varía de comida su oruga. El mismo gusano da distinta mariposa, según que se ha criado en una ú otra planta. Más aún: no sólo la alimentacion, sino tambien la temperatura influyen sobre el color de las alas de las mariposas; orugas de la misma clase, criadas en la misma planta,

producen mariposas bastante distintas, según que proceden de crisálidas de verano ó crisálidas de invierno.

Hay, sin embargo, animales que varían de color á voluntad y según el ambiente que les rodea, independientemente de la comida: son estos los camaleones y gran número de peces.

Los experimentos hechos con los peces son curiosísimos, porque demuestran que estos animales no amoldan su color al medio en que viven porque los rayos luminosos ejercen una acción directa sobre su piel: sino que la luz, entrando por los ojos, hace sentir la influencia de su color en las celdas colorantes de los peces por conducto de los centros nerviosos. Si se paraliza la acción de los nervios, deja de sufrir transformaciones en su color en la parte correspondiente á los nervios paralizados. Además, la adopción del color de las cosas que les rodean es en cierto modo voluntario en los peces, como sucede con los camaleones.

Con todo esto se va formando un repertorio completo de recetas para crear animales extraños en cuanto á color. Tendremos truchas barbos y tencas de todos los colores del iris. Se producirán á capricho mariposas de los más variados matices, como sucede hoy con las flores. Habrá grajos blancos, palomas verdes, pavos encarnados y gorriones dorados.

Hasta que acabemos por hacer que nuestros hijos sean á voluntad nuestros rubios ó morenos, de ojos azules ó de ojos negros, según nuestro gusto y el régimen á que los sometamos.

WANDERER.

BOLETIN SEMANAL

Ninguna variación hay que registrar en la situación del mercado de vinos y espíritus en la presente semana. Continúa la calma en la Metrópoli, advirtiéndose alguna más animación en las provincias.

Las cantidades de líquidos espirituos importados en el Reino-Unido en los tres primeros meses del año actual han ascendido á 3 287,921 galones (149 mil 451 hectólitros), valorados en 501 mil 445 libras esterlinas, y en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Item and CANTIDAD. Rows include Cognac (744,087 galones), Ron (2,003,159), and Otras clases (570,675). Total: 3,287,921 galones.

VALORACIÓN

Table with 2 columns: Item and Value. Rows include 307,142 libras esterlinas, 113,349, and 60,984. Total: 501,445 libras esterlinas.

Comparando estas cifras con sus correlativas del mismo periodo del año pasado resulta que la importación total ha disminuido en 97,427 galones. En particular la importación del coñac ha disminuido en 44,023 galones; la del ron en 242,109 galones, habiendo aumentado la de las «Otras clases» de espíritus en 488,805 galones.

Las cantidades de los mismos artículos librados al consumo durante el periodo han ascendido este año á 4 982 mil 764 galones (90.125 hectólitro-) en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Item and CANTIDAD. Rows include Cognac (563 460 galones), Ron (4,074,236), and Otras clases (348,068).

Total: 1.982,674 galones

Comparando estas cifras con sus correspondientes al mismo periodo del año pasado se advierte que dicho consumo ha experimentado, en el primer trimestre de este año, un descenso de 271.845 galones, registrándose en el consumo del coñac una baja de 88,480 galones, y en el del ron de 247,673 galones, habiendo, en cambio, en el consumo de las «Otras clases» de espíritus un aumento de 64 mil 333 galones.

**

El mercado de aceites se presenta en Londres encalmado, rigiendo para los de olivas los siguientes precios: lampante, de 36 á 38 libras esterlinas por tonelada de 252 galones (1,050 kilos); comestible fino, á 56 id. id.; sublime, á 60 id. id.;

extra sublime, á 65 id. id.; crema, á 80 id. id.

**

En el mercado de pasas de Corinto la demanda ha sido bastante buena durante la presente semana y muy especialmente para las Patras, las cuales se han cotizado de 23 á 25; las de la clase Provincial, de 18 á 21, y las demás clases y tipos de este artículo, de 22 á 40 por quintal inglés. Las Corintas añejas, de 18 á 23, según calidad.

Con las Valencias, la demanda ha sido poca. Las medio selectas se han vendido de 22 á 23 y las buenas, desde 28 hasta 30 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 p s por quintal).

Con las Sultanías, las operaciones hechas durante la semana han sido pequeñas, pero los precios continúan firmes, siendo estos en la actualidad como sigue: Esmirna comunes, á 22; inferiores ordinarias, á 23 1/2; buenas ordinarias, de 25 á 26; buenas, de 28 á 30, y las superiores, de 32 á 40 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 p s por quintal).

**

Los mercados de frutas frescas y hortalizas se conservan con grande animación. El total de naranjas de Valencia, importadas en Londres durante la pasada semana ha sido de 17,000 cajas. Los precios obtenidos han sido desde 12 hasta 33, siendo en su mayoría los de 16 á 25; las naranjas de Dénia se han cotizado, desde 10 hasta 28; las de Murcia, de 9 á 22; las de Nápoles, de 12 á 16; las de Palermo y Mesina, desde 8 hasta 20; agrias de Nápoles, de 4 á 8 chelines por caja y las de Palermo y Mesina, de 2 á 6 chelines por medias cajas. Limones de Valencia, de 10 á 16; los de Nápoles, á 10, y los de Palermo y Mesina, desde 8 hasta 20 chelines por caja. Tomates de Canarias, á 2 chelines por cajita pequeña. Patatas de Malta, desde 10 hasta 20 y las de Canarias, desde 14 hasta 25 por quintal inglés. Uvas frescas del Cabo de Buena Esperanza, de 10 á 12 chelines por caja. Piñas de América, desde 1 hasta 5 chelines piña. Manzanas de Tasmania, á 1 1/2 chelines por medias cajas, y de 4 á 7 chelines por caja y las de Nueva Escocia, de 10 á 20 chelines por barril. Avellanas mandadas de Barcelona, á 43 chelines por quintal inglés.

En el mercado de Liverpool, la importación total de naranjas de Valencia arribada en la pasada semana ha sido de 15.734 cajas, las cotizaciones obtenidas han sido desde 13 hasta 27; las de Dénia, de 12 á 23; las de Murcia, desde 12 hasta 25; las de Oporto y Aveiro, de 4 á 8; las de Palermo de 6 á 10 chelines por caja y de 1 1/2 á 7 por medias cajas; las de Jaffa, de 5 1/4 á 15 1/2, y las de California, de 9 3/4 á 15 chelines por medias cajas. Limones de Palermo y Mesina, de 8 á 19 chelines por caja. Tomates de Canarias, á 20 chelines por caja de 50 á 60 libras peso neto. Avellanas de Barcelona, de 25 á 26 1/2 chelines por saco; españolas de otras procedencias, de 32 á 35 chelines por saco de quintal y medio inglés, peso neto, y las del Brasil, á 35 chelines por quintal inglés. Manzanas de América y del Canadá, desde 8 hasta 19 chelines por barril. Cebollas de Oporto, de 15 1/4 á 17 chelines por caja; las de Egipto, de 9 1/4 á 15 1/4, y las de Rodosto, de 3 1/4 á 10 chelines por quintal inglés. Patatas de Canarias, de 11 1/4 á 14, y las de Malta, á 21 chelines por quintal inglés.

En el mercado de Hull, las manzanas de América y del Canadá, desde 6 hasta 15 chelines por barril. Limones de Palermo, de 4 á 15, y los de Mesina, de 7 á 16 3/4 chelines por caja. Avellanas de Barcelona, de 25 á 26 chelines por saco, y las del Brasil, de 35 á 36 chelines por quintal inglés. Cebollas de Egipto, de 11 1/2 á 15 1/4; las del Levante, de 6 1/2 á 10 chelines por quintal inglés, y las de Lisboa, de 4 á 7 1/2 chelines por medias cajas. Naranjas de San Miguel, de 44 á 15 3/4 por cuartas cajas; las de Palermo y Mesina, de 5 á 10 chelines por medias cajas; las de Valencia, desde 14 á 28 y las de Dénia, de 12 á 26 chelines por caja. Patatas de Bélgica, á 1 3/4 chelines por saco; las de Canarias, de 14 á 16, y las de Malta, de 6 á 13 chelines por quintal inglés. Tomates de Canarias, de 12 á 16 por caja, y de 1 1/4 á 2 chelines por cajita pequeña. En el mercado de Glasgow, las naran-

jas de Valencia se han cotizado durante la presente semana, desde 44 hasta 30, siendo en su mayoría los de 20 á 24; las de Dénia, de 16 á 28; las de Murcia, de 10 á 20 chelines por caja; las de Palermo, de 4 á 12; agrias de igual procedencia, de 2 á 6 chelines por medias cajas. Limones de Mesina y Palermo, de 4 á 15 chelines por caja.

Londres, 21 de Abril de 1893.—El Director de la Estación, V. Vera y Lopez.

NOTICIAS

Ha comenzado á publicarse en Cádiz un periódico titulado Los Monopolios que combatirá los de las cerillas, tabaco, céntulas y todos los que vengan.

En la sala XX de la Exposición Histórico Europea de Madrid, se ha instalado un documento geográfico enviado de Lérida y que revista suma importancia. Es un mapamundi antiguo, en el que se hallan consignadas las excursiones de los portugueses al Africa durante el siglo XVI, apareciendo perfectamente marcadas las fuentes del Nilo, que se creían descubiertas recientemente.

En Orense se ha constituido una junta, encargada de promover en aquella provincia una suscripción, cuyos productos se destinan á la construcción de un monumento al poeta Zorrilla.

Los concurrentes á los cafés en Almería han adoptado un buen medio de protestar contra el monopolio de la venta de cerillas.

Cada vez que cualquier parroquiano enciende un fósforo, se desatan contra él las manifestaciones de desagrado que le obligan al fin á sacar los artes de nuevos buelos y prestar homenaje al «voto popular».

Se ha suicidado en Monterio (Granada) arrojándose por un tajo de 12 ó 14 metros de profundidad, una joven de veintidos años, guapísima.

Dícese que la referida joven era algún tanto ligera de cascos, y que había tenido un disgusto el día anterior, prometiendo tomar la resolución que llevó á cabo después.

La colonia bilbaína, residente en San Sebastián, ha pedido á la Compañía de ferrocarril del Norte que el día 11 de Mayo próximo, fecha en que toreará por última vez el Maestro, establezcan un tren especial hasta Zumárraga para llevar los viajeros de Bilbao á hora oportuna.

Ha sido aceptada para la Exposición Histórico-Europea la custodia de la catedral de Santo Domingo, que se instalará en frente del gran cuadro de la Virgen de la Antigua, restaurado por el señor Balaca, y que fué la primera obra de pintura llevado por los españoles á dicha isla.

A propósito de los nuevos títulos del 4 por 100 dicen de Valencia que en aquella sucursal del Banco se han recibido 20 millones de los 27 que se han de canjear siendo la primera que ha verificado el canje.

En atención á los deseos manifestados por muchos artistas, la comisión de Exposiciones del Circulo de Bellas Artes ha acordado prorrogar el plazo de admisión de las obras para la que ha de celebrarse en el palacio de cristal del Parque de Madrid, hasta el día 28 del corriente.

Las horas de entrega son de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde, en el local de la Exposición.

Al propio tiempo la comisión recuerda que á esta Exposición pueden concurrir todos los artistas, sean ó no socios del Circulo de Bellas Artes.

Dentro de una maleta

Hace próximamente dos años el guarda almacén de una de las estaciones de París quedó sorprendido al ver que rompiendo las tablas de uno de los cajones depositados en el muelle, salía un hombre.

El cajón había llegado de Viena el día anterior, y en una de sus caras estaba: «Escultura» «Fragil»

Herman Zeitung, que así se llama este sujeto, era un sastre vienes, que careciendo de recursos para efectuar su viaje, se valió de tan ingenioso medio.

Pero como tan extraño viaje atrajo la atención sobre Zeitung y le hizo célebre, este debió pensar que ganaría mejor su vida viajando de la misma manera que lo habia efectuado.

Efectivamente, Herman acaba de ser sorprendido en uno de los muelles de Copenhague en el momento que se disponía á salir de una maleta que fué en viada como flete á un buque que partió de Cristiania para la capital de Dinamarca.

Zeitung ha sido puesto en libertad previo pago de su viaje.

Joya artística

La iglesia de la Magdalena de París acaba de enriquecerse con una notable joya artística, única en Francia: un mosaico de ciento veinte metros cuadrados, representando veintinueve personajes de déble y casi triple tamaño del natural. Puede rivalizar, quizás con ventaja, con los que embellecen las basílicas de Roma, Ravenna y Venecia.

Las chimeneas más altas

¿Quiéren nuestros lectores saber donde se encuentran las dos mas altas chimeneas del mundo? En Glascon, donde dominan dos importantes fabricas.

Una mide 142 m. 60, y la otra 138 m. 70.

En el continente corresponde, la palma á una chimenea situada cerca de Colonia, que tiene 135 metros de altura.

Canalizacion de aguas

Han llegado á París las aguas del Aore, cuya canalizacion empezada en 1889, ha costado 32 millones de francos. Con esto París recibe, por día, 710 mil metros cúbicos de agua natural, ó sean 290 litros por habitante. La proporción en Londres es solo de 155, en Edimburgo de 480, en Viena y Bruselas de 100, en Berlin de 75 y en Leipzig de 150.

Seccion Insular

En la madrugada de ayer los carabineros y guardias de consumos del Arrabal, notaron que de una coladuría de la parte inmediata á la Riera salía mucho humo; inmediatamente se dió aviso á los serenos y la campana del Ayuntamiento dió la señal de alarma.

Acudieron las Autoridades, consiguiendo con sus acertadas medidas dominar el incendio, salvando varios departamentos del destructor elemento.

Las pérdidas que ha causado el fuego son de alguna importancia, por cuanto se ha quemado la ropa, los cestos y cuantos utensilios se encontraban á su alrededor.

Se supone que al retirarse el dueño no apagaría el fuego y que este se comunicaría á la leña que allí cerea habia almacenada.

Agradecemos al conocido literato D. Mateo Obrador Bennasar, la atención que ha tenido, antes de salir á posesionarse del destino con que ha sido agraciado, de despedirse de esta Redacción.

El 1.º de Mayo á las diez y media de la mañana es el primer jurado y ha de ver y fallar la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Andrés Pou y otros, sobre robo.

La Isleña recibió ayer un telegrama de su consignatario en Barcelona Sr. Saforcada, dando cuenta de haber llegado á aquel puerto á las siete de la mañana el vapor Bellver, sin novedad á bordo, habiendo encontrado mal tiempo.

Han sido dados de alta por los facultativos que les han asistido, los hermanos D. Bartolomé y don

Juan Frontera, que estuvieron á punto de morir asfixiados en su casa de la calle de Vilanova.

Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Manacor, dotada con el haber anual de 1,500 pesetas.

Los últimos reclutas incorporados al regimiento de Filipinas, procedentes de la zona de Alcoy, se ejercitan aun en el manejo de las armas y movimientos propios del soldado, en el glasis ó esplanada de Santa Catalina.

Ha llegado á Barcelona, procedente de Valencia, el Sr. obispo de esta Diócesis, D. Jacinto M.ª Cervera.

Continúa detenido en el puerto de Barcelona, por causa del mal tiempo, el vapor Palma.

De modo que hoy tampoco tendremos correo de Barcelona.

El autor del Jabón del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Rey de Tunez, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Depósito:—R. Cataluña, 71 Barcelona.

En el cuartelillo de la guardia municipal, está depositada una llave que fué encontrada en el paseo de la Rambla y se entregará á la persona que resulte ser su dueño.

El Botelin Oficial n.º 4094 publica los nombres de los Jurados que durante el próximo cuatrimestre han de entender en las causas que han de verse ante el tribunal de la Audiencia.

Las causas que han de verse son:

En el local de esta Audiencia

- Contra Andrés Pou y otros sobre robo, el día primero de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Damian Rigo y otro sobre robo, el día tres de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Rosa Canet sobre homicidio, el día seis de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Guillermo Galabert sobre homicidio, el día 13 de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Ramon Garcias sobre homicidio, el día diez y seis de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Bernardo Pou sobre incendio, el día diez y siete de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Bernardo Sureda sobre homicidio el día diez y ocho de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Miguel Vicens sobre homicidio, el día veinte de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Antonio Coll y otro sobre robo, el día veinte y cuatro de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Juan Vallespir sobre detención, el día treinta de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra José Rayó sobre robo, el día tres de Junio próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Narciso Carrió sobre homicidio, el día seis de Junio próximo á las diez y media de la mañana.
En el local que ocupa el Juzgado instructor de Makkón
Contra Gabriel Pascual sobre homicidio, el día veinte y cuatro de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Antonio Martorell sobre homicidio, el día veinte y seis de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
Contra Juan Orfila y otros sobre homicidio, el día veinte y nueve de Mayo próximo á las diez y media de la mañana.
En el local que ocupa la Casa Consistorial de Ibiza
Contra Cosme y Pedro Juan sobre pa-

ricidio, el día trece de Junio próximo á las diez y media de la mañana.

Contra José Gausch sobre tentativa de raptor, el día diez y seis de Junio próximo á las diez y media de la mañana.

Por el juez instructor de causas de esta capitania general se llama á Rafael Torrent Ferrer para que declare en causa se sigue en Barcelona al soldado Celestino Obach Boada por reclamacion colectiva en vez de cuerpo é insulto á superior; á cuyo efecto deberá presentarse en dicho juzgado, Pelaires número 102, entresuelo en el término de diez dias.

La última lámina del Album de Mallorca que acaban de repartir los hermanos Sellarés, figuran Els tamborers de la Sala.

El vapor Lulio fondeó ayer á las nueve y media de la mañana con el correo de Alicante é Ibiza, 16 pasajeros, 26 corderos y otros efectos. Entre el pasaje figura un soldado del Regimiento de Filipinas á quien se le sigue causa como desertor.

Anteayer por la tarde fué conducido al Cementerio, desde el Hospital Militar, el cadáver de un soldado de infantería del regimiento Filipinas que había fallecido de pulmonía.

Era valenciano y llevaba poco más de un año de servicio.

En la calle de los Olmos al anochece no hay policia de ninguna clase. Dos muchachos con sus juegos impiden el tránsito y ponen en peligro á los transeuntes.

El Gobernador Civil de esta Provincia D. Victoriano Guzmán, dícese que estará de regreso de su expedición el lunes próximo.

Seria conveniente que las Comisiones ó Juntas encargadas de velar por la salubridad pública preparasen sus campañas contra los focos infecciosos que puedan existir en nuestra capital, pues el calor que repentinamente se nos ha echado encima es muy apropósito para acelerar las fermentaciones en las cuadras y en los establecimientos insalubres.

El sábado en una casa de la calle del Juevert, en Felanitx, ocurrió una sensible desgracia.

Al abrir la bodega de dicha casa una joven de unos 15 años, que traía una luz en la mano, se encendieron al contacto del fuego vapores que se suponen producidos por un sumidero de residuos alcohólicos, contiguo á la bodega. Da llama prendió rápidamente los vestidos y, aunque seguidamente la joven fué auxiliada por las personas que acudieron á sus gritos, las quemaduras sufridas eran de mucha gravedad.

Ayer se repartieron las varas á los Alcaldes de barrio nombrados recientemente.

Del barrio 10, del Estudio General, se ha encargado el activo y celoso joven D. Cayetano Colom.

Nos alegramos de este nombramiento y estamos seguros que corregirá en breve ciertos abusos que venian tolerándose en dicho barrio, contra lo que disponen las Ordenanzas Municipales.

Y á propósito, deseáramos que nuestro amigo se fijara en la repugnante caballería que un dia sí y otro no viene arrastrando el carro del basurero de dicho barrio y á su vista dictara lo que crea conveniente.

Se lo agradecerán todas las personas de estómago delicado.

Servicios prestados por la Guardia civil, en esta Isla, durante los días 23 y 24 del actual:

Hizo cerrar algunos establecimientos de bebidas que á las altas horas de la noche estaban abiertas en el Pla de Son Nebot y Pont d' Inca.

Sorprendió en el Pla de na Tesa una partida de juego á la Lotería.

Detuvo á dos jóvenes que en el monte Bassa de Fornalutx habían descortezado algunos pinos.

Denunció á los alcaldes de Inca y Selva, á los dueños de ganados que habiau entrado en propiedad ajena y causado daños.

Y detuvo en Algaida á un vecino que había maltratado á otro habiéndole disparado además algunos tiros de revolver.

Para mañana han sido convocados en la Delegacion de Hacienda, con objeto de proceder al nombramiento de Sindicos, los industriales colegiados que á continuación se expresan:

Día 28

- A las 9 de la mañana, tallistas.
A las 9 y media de id., toneros.
A las 10 de id., zapateros.

Ayer tarde entró en el puerto un yacht inglés de recreo.

Desde el Colmado La Providencia de D. Benito Pomar hasta la calle de las Teresas se extravió ayer un imperdible de oro.

En la inspeccion de orden público se gratificará al que lo presente.

En la cantera de la Fuente Santa, que es la destinada á suministrar la piedra que se necesite para la construcción del puente de la Riera, trabajan actualmente de treinta á treinta y cinco canteros, con objeto de poder activar, con el mayor acopio de material, las obras del mencionado puente.

Esta tarde saldrá con dirección á Sevilla, don Juan Sureda, empresario de la plaza de toros de esta capital, para escojer los seis cornúpetos de la acreditada ganadería de Cámara que se han de lidiar el dia 14 del próximo Mayo.

Por disposición de 6 del corriente el señor Ministro de Agricultura de Francia ha prohibido temporalmente la introducción de las especies ovina y caprina por las aduanas de Fos, Saint Marnel (Alto Garona), Lascoux y Conflens (Ariège), con motivo de la epidemia clavelée que reina en el Valle de Aran, próximo á los puntos indicados.

Recaudacion de arbitrios municipales

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 23 de la Instruccion de Recaudadores de 12 de Mayo de 1888, se anuncia al público por medio del Boletín Oficial de la provincia y demás periódicos de la capital, que la cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior correspondiente al 4.º trimestre del actual año económico, se verificará á domicilio desde el día 1.º de Mayo próximo á quince del mismo inclusive, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Lo que se hace saber para conocimiento de los señores contribuyentes.—Palma 24 Abril de 1893.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA
Funcion para hoy

EL GORRO FRIGIO
LA REVISTA
EL MONAGUILLO

A las 8 y media.

Precios los de costumbre.

Servicio telegráfico particular

Madrid 26, 11'20 m.

El 5 de Mayo se reunirá en Madrid el Congreso Nacional jurídico para discutir las reformas que se propone introducir el ministro del ramo.

El Emperador de Alemania está descontento por el frío recibimiento que se le ha hecho en Italia.

Madrid 26, 5'45 t.

Hay gran desanimacion en los círculos políticos y carencia completa de noticias.

Entre los asuntos firmados hoy por S. M. la Reina se encuentra el de la subasta de los buques viejos y entre ellos el vapor Lepanto.

Los ingleses establecerán en Cabo Jubu una nueva factoría.

No ha firmado hoy la Reina como se había dicho, la combinación militar que anunciaba en telegramas anteriores.

Hoy han continuado en las Cámaras los mismos debates de ayer, no ofreciendo la discusion importancia alguna.

Los valores públicos se han cotizado hoy en Bolsa con alguna baja.

El Corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 25, 7'55 n.

Senado. El Sr. Valdosera apoya su voto; el Sr. Gamazo le contesta defendiendo la gestion de los liberales, diciendo que aumentarán el crédito y que rehabilitaremos á propios y á extraños.

Madrid 25, 9'5 m.

En Washington se ha hecho entusiasta recibimiento á los duques de Veragua; el pueblo los ha aclamado y las autoridades salieron á recibirlos.

Llegaron á Nueva York las carabelas, que obtuvieron de los buques saludos y aclamaciones.

Madrid 26, 12'15 n.

D. Venancio está decidido á que se esté en sesion permanente hasta que se apruebe el proyecto de proposicion de las elecciones municipales.

Los Sres. Sagasta y Moret tienen repetidas conferencias con la Reina sobre detalles relativos á la apertura de la exposición de Chicago.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

Table with columns: Valores locales, Valores públicos, and Currencies. Includes entries for Palma and Barcelona with specific values for various instruments like 'Crédito Balear' and 'Cambio Mallorquin'.

ANUNCIOS

Todos los que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de un céntimo de peseta por palabra la primera inserción y las repeticiones á medio céntimo. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa.

Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MAÑANA VIERNES

Scntoral: S. Prudencio obispo y cen'.
Jubileo de cuarenta horas: Empieza en Sta. Catalina de Sona á su Titular.
Corte de Maria: En Sta. Magdalena á Nuestra Señora de la Misericordia

Seccion Comercial

Movimientos de buques

Día 25

FONDEADOS

De Ibiza y Alicante y «Lulio» c. Pedro Aulet 25 trip ton. 40^o efectos y balsa y efectos.

DESPACHADOS

Ninguno.

Movimiento local

Nacimientos

Día 24.—Varones, 1 hembras 1.

Matrimonios

Tres.

Hospital civil

Día 25.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 6.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 26

Pedro José Carbonell Balaguer, viudo, 80 años, Socorro, reumatismo.

Viaje de día á Mahon

El domingo próximo, 30 del actual, á las 6 de la mañana, saldrá de este puerto para el de Mahón el vapor Palma admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Bernardo Estela, calle de la Marina, número 62, frente al cuartel de Caballería.

Plaguetas

para la saca de tabacos y efectos timbrados

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañanas 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDW, OIDIUM Y FIDOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidentísima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.

El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios viticultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos á quien los pida. 12

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 á 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23.
Esquina á la de Tetuan Entrada al entresuelo.

Precio fijo. MADRID Precio fijo.

En esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena Se remiten pedidos á provincias.—Uniformes para colegiales.

Don Félix Rubió, dentista.

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente á la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarles sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.

Dentaduras desde ochenta pesetas cada una.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragueru céntrico regulador, bragueru automático y ocluvor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos), ycientos los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos *Psefas privilegios* y recientemente nombrado académico titular, laureado con medallas de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Cármén, 34, 1.º, Barcelona.

ACADEMIA COMERCIAL
 DIRIGIDA POR EL PROFESOR
JOSE RAMONET Y RIBUS
 Tenedor de libros de una importante casa industrial de esta plaza
 Premiado en Madrid en varios concursos de oposición, Perito-revisor y ex-Jefe de contabilidad de importantes comercios de Barcelona.
 Calle de Palacio núm. 31-2.º

Oficial barbero

Hay uno que desea colocarse. En esta imprenta informarán. 3

VENTA

de una finca de la calle de la Gloria, señalada con los números 13, 15 y 17. En el número 13 darán razon. 3

Se alquila un entresuelo de bastante capacidad, calle de Zegrana núm. 9. Informarán en el principal.

A voluntad de su dueño se desean vender dos pisos calle de la Cliv. En el núm. 3 darán razon.

PAI.MA.—imp. de Bartolomé Kogger.